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Cérémonie des Vœux  
14 janvier 2024 

 

Bienvenue à tous, 

Sébastien Guillot, Maire de Gimeaux  

Marie-Hélène Lamaison, maire honoraire d’Yssac, 

Véronique Hélluin, directrice de l’école maternelle d’Yssac, 

Emilie Da-Luz, présidente du syndicat du RPI (Yssac-Gimeaux), 

Sophie Houmadi, animatrice et référente de la Communauté de communes, 

Nicolas Geniller, adjudant-chef du CPI 3 de St Bonnet, 

Mesdames et Messieurs les responsables des associations, 

Mesdames et Messieurs les nouveaux arrivants, 

Amis Touretaires, 

 

J’ai une nouvelle fois le plaisir de vous accueillir avec toute mon équipe municipale à cette 
cérémonie des vœux. 

Je vous remercie d’avoir répondu nombreux à notre invitation et d’être venus partager ce 
moment de convivialité. 

Comme le veut la tradition, c’est l’occasion de faire un point, tous ensemble, sur la vie de notre 
village et ce que nous avons vécu pendant ces 12 derniers mois. 

L’équipe municipale et moi-même continuons de travailler tous les jours pour le bien-être de 
tous. 

Après l’aménagement de la route de Davayat, l’implantation du City Stade et la construction 
de la cantine intercommunale en début de mandat, nous avons sécurisé davantage l’entrée 
ouest du village (côté Châtel) sous la responsabilité du département.  

Malgré quelques déconvenues et critiques au départ, cette réalisation semble toutefois réduire 
la vitesse, qui est encore parfois et malheureusement trop excessive.  

Toujours dans le même but, dans la traversée du village, les 2 bâtiments situés derrière cette 
vieille, (trop vieille) palissade en bois, sont maintenant officiellement en vente depuis quelques 
mois. 
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Plusieurs acquéreurs potentiels et sérieux se sont manifestés. Affaire à suivre. 

Concernant l’aménagement du carrefour, très accidentogène, au croisement des routes de 
Davayat, Gimeaux et St Bonnet, nous avons de nouveau sollicité les instances départementales 
qui nous ont affirmé qu’un projet d’infrastructure était en cours pour 2025. 

Toujours au niveau sécurité, 2 panneaux renforcés par un éclairage LED ont été installés à 
proximité de l’école, ils sont programmés pour clignoter lors des entrées et sorties des enfants. 

A propos de l’école, je voudrais faire une parenthèse importante en rappelant que nous avons 
pu sauver une classe l’année dernière qui était fortement susceptible d’être supprimée sur notre 
RPI. Ceci s’est tradui par une mobilisation sans précédent, contre cette décision injuste de 
suppression. Aussi je tiens à remercier, toi Emilie Présidente du SIRPYG, toi Sébastien Maire 
de Gimeaux, l’équipe pédagogique, l’ensemble des parents d’élèves et leurs déléguées Aline 
et Vanessa pour tout le travail accompli et auquel j’ai pu participer, pour éviter ce non-sens de 
l’Education Nationale. La marche organisée entre Gimeaux et Yssac rassemblant 
Gimeaudaires et Touretaires unis pour la même cause restera un grand moment. 

Voilà, sans transition, du côté du parc de loisirs du Champ Epital, les travaux ont continué, le 
parc est désormais complétement clos avec un accès par un portillon sécurisé. A noter que de 
récentes plantations ayant eu lieu, pour les préserver, nous avons été obligés de le fermer 
pendant quelques semaines et notamment pendant les vacances de Noël, ce qui n’a pas 
forcément plu à tout le monde…, je le conçois. 

Je rappelle que cet aménagement a pu être financé grâce à l’obtention de subventions et à une 
partie de la vente de 3 lots constructibles de 900 m2 chacun sur ce même terrain. 

Les 3 maisons sont maintenant construites et habitées, alors bienvenue à ces nouveaux 
habitants, certains sont d’ailleurs dans la salle… 

Concernant l’entretien de la voirie, je sais que plusieurs Touretaires se sont plaints ces 
dernières semaines de l’état de leur rue. 

Nous sommes toujours conscients du problème, mais nous avons d’énormes difficultés à 
entretenir les rues et encore moins les chemins comme nous le souhaitons, du fait du coût des 
travaux et de nos faibles moyens budgétaires. 

Des études sont en cours pour des projets de réhabilitation selon leur faisabilité et les 
subventions accordées. 

J’en profite aussi pour rappeler la nécessité que chaque habitant entretienne devant chez lui, 
ceci est une règle de bon sens avant tout. 

Pour en terminer avec les travaux, comme vous pouvez le constater, et comme je vous l’avais 
annoncé l’année dernière, la salle polyvalente a été entièrement refaite au niveau peinture, 
isolation et électricité suite au dégât des eaux de juin 2022. 

Dernière réalisation à signaler, l’installation d’une très belle table de ping-pong dans le jardin 
de la mairie situé derrière moi.  
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Cette table, je le rappelle, a été entièrement financée par l’association Yssac-en-Fête. 

Pour votre information également, depuis plusieurs mois, quatre conseillers travaillent sur la 
réhabilitation du cimetière avec entre-autres, la rédaction d’un règlement, la mise à jour du 
plan, la création d’un ossuaire, d’un jardin du souvenir et de cavurnes. 

A ce propos, grâce au concours d’Aurélien Montmory, nous avons la chance d’accueillir 
depuis lundi, et pour 6 semaines, 2 jeunes stagiaires qui sont en 2ème année de BTS 
Informatique au lycée Sidoine Appolinaire de Clermont. Dans le cadre de leur stage, ils 
viennent travailler à la réalisation d’un logiciel de gestion du cimetière. 

Un grand merci à Aurélien d’avoir eu cette idée lumineuse et je rajouterai avantageuse pour la 
commune. 

Toujours dans un souci permanent de faire des économies, outre l’extinction de l’éclairage 
public entre 22h00 et 6h00, nous avons revu tous nos contrats et notamment celui des 
assurances et des photocopieurs. 

Pour améliorer les dépenses d’énergie sur notre école par exemple, nous travaillons en étroite 
collaboration avec les ingénieurs de l’Aduhme. Pour ceux qui ne connaissent pas, l’Adhume 
est une association qui accompagne les collectivités dans leurs démarches de sobriété, de 
transition énergétique et de lutte contre le dérèglement climatique. 

Autre économie réalisée récemment, avec l’entière rénovation d’un des appartements de la 
mairie, devenue indispensable, et qui a été faite par 2 élus et notre agent technique. 

Bilan de l’opération, une grosse somme d’argent d’économisée pour les travaux et 
l’encaissement d’un nouveau loyer dès le mois de décembre. 

Alors, félicitations et merci à eux 3. 

Un petit mot également sur le recensement de la population qui va démarrer jeudi prochain. 

Vous avez déjà tous reçu un courrier d’information dans votre boîte aux lettres, c’est Mme 
Monique Carpentier qui sera notre agent recenseur, elle est ici, si vous avez des questions, 
vous pourrez lui en poser tout à l’heure. 

Autre consultation, celle concernant une enquête sur la mobilité, c’est-à-dire sur vos pratiques 
et vos souhaits en termes de mobilité, afin d’offrir à chacun la possibilité d’être transporter 
selon ses besoins et ses moyens. Les résultats permettront d’orienter les futures politiques, le 
choix d’infrastructures et de services. 

Cette enquête est organisée par le Club Climat-Environnement de notre Communauté de 
communes Combrailles Sioule et Morge.  

Des exemplaires papier de cette enquête sont à votre disposition dans le hall d’entrée. 

Il est important qu’un grand nombre d’entre vous y réponde. 
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L’année dernière, à cette même cérémonie des vœux, je vous avais laissé entendre, avec 
beaucoup de réjouissance, qu’il y avait un projet de construction d’un cabinet dentaire sur la 
commune. Et bien voilà, c’est officiel, nous allons l’avoir ce cabinet, il est en cours de 
construction à la sortie du village route de Davayat. 

J’ai le plaisir d’accueillir et de vous présenter le docteur Pierre Lou Rodet, notre futur dentiste. 
Bienvenue à vous !... 

Ce qui m’amène au chapitre des présentations des différents acteurs qui animent notre village. 

Ils pourront intervenir s’ils le souhaitent au fil de mes remerciements. 

- L’association Yssac en Fête et sa présidente Monique Demblon qui organise notamment 
la chasse aux œufs et le vide grenier. 

- L’association pour la Sauvegarde du patrimoine d’Yssac et sa présidente Marie-Paule 
Levadoux qui organise, entre-autre, le nettoyage des chemins et des rues au début du 
printemps. 

- La société de chasse et son président Serge Brochette. 
- L’antenne locale bibliothèque médiathèque animée tous les lundis de 17h30 à 19h00 et 

les jours de marché par Michèle Bost et Monique Carpentier. 
- L’équipe paroissiale, encadrée par Yvette Mosnier et Marie-Françoise Mosnier, qui 

organise chaque année, la fête patronale pour la St Saturnin. 
- Le petit groupe du « Bon mot » de Marie-Jo Sebbah qui se retrouve tous les mercredis 

après-midi dans la salle de réunion 12 rue des Caves. 
- Le Comité d’Organisation du Marché qui a lieu tous les 2ème jeudis du mois d’Avril à 

décembre, sous l’impulsion de Régine Jarzaguet. 
- Depuis sa création en septembre 2022, le groupe de gym dynamique a continué avec 

succès cette année, toujours sous la houlette de la sympathique coach Françoise Hein, 
tous les mercredis de 19h00 à 20h00 ici, dans la salle polyvalente. 

- Merci aussi à Béatrice Delvincourt et Marie-Claude Astier pour leur investissement 
dans cette activité qui fait l’unanimité. 

- Comment non plus ne pas remercier et féliciter de nouveau, notre jeune couple 
Alexandre et Julie, qui ont encore illuminé magnifiquement leur maison située à 
proximité du lavoir au moment des fêtes de fin d’année. Pour cela, nous avons le plaisir 
de vous remettre ce petit cadeau de la part de la municipalité et de vous féliciter 
également pour ce futur heureux évènement. Bravo à vous ! 
 

Je voudrais maintenant qu’on ait une pensée toute particulière pour les 7 Touretaires qui nous 
ont quitté cette année et leurs proches : 

Geneviève Coudeyras, Marie Montel, Catherine De Laurenti-Papet, Yvette Martin, Eliane 
Vadic, Isora Dias et notre doyen Maurice Mosnier. 

Nous avons eu la joie, par contre, d’enregistrer 2 naissances dans le village en 2023 : Maona 
Vivier-Picot et Raphaël Giton. 
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Bienvenue à tous les nouveaux arrivants, ils sont nombreux, je ne les connais pas tous, il y en 
a dans la salle, alors merci à eux d’être venus. 

Un clin d’œil aussi à notre dizaine d’artisans du village, ils sont présents sur le site internet de 
la commune, pensez à eux si vous avez des travaux qui les concernent. 

Je vous rappelle aussi que nous avons un boulanger M. Vieira qui passe les mercredis et les 
dimanches à 4 endroits différents entre 10h15 et 10h45. L’information est sur le site internet. 

J’espère ne rien avoir oublié, et donc avant de conclure, mes derniers chaleureux 
remerciements iront à toute mon équipe du conseil municipal, mes 2 adjoints qui continuent 
de faire un énorme travail, mes conseillères et conseillers qui sont également très investis et 
très précieux, sans oublier les 4 membres actifs et efficaces de la Commission d’Action Sociale 
Christian, Eric, Yvette et Katia remplaçante de Josiane qui a malheureusement été obligée 
d’arrêter. 

Et puis bien sûr, une mention à nos dévoués employés communaux :  Jennifer, notre secrétaire, 
Hélène, notre agent d’entretien et Vincent, notre agent technique. 

Voilà, il ne me reste plus qu’à vous adresser tous mes vœux les plus sincères, une très bonne 
et très heureuse année 2024 ! 

Je vous invite maintenant à vous rapprocher des tables, la bleue, la blanche, la rouge, comme 
vous voulez, pour aller lever le verre de l’amitié. 

Merci à vous tous. 

 

Alain FRADIER, maire d’Yssac-La-Tourette 

 

 

 

 


